
3

月
16

日上午， 市长郭瑞民亲切会见了新加坡星华实业有限公司董事长、新
中企业家协会副秘书长、全球华商会副秘书长邓俊梅。双方就加强交流与合作进行
了友好会谈。 市委常委、统战部长宋效忠陪同会见。

本报记者胡瑜珊摄

郭瑞民在信阳市中心城区2010年内河
治理工作动员会上要求

履行职责 继续抓好内河治理

本报讯（记者黄铎）

3

月
16

日，

信阳市中心城区
2010

年内河治理工作
动员会召开。 市长郭瑞民出席会议并讲
话。市人大常委会副主任高曙霞，市政府
副市长李水， 市政协副主席廖长明等出
席会议。 市直有关单位负责同志和河
区、平桥区、羊山新区的负责同志参加了
会议。

会议宣读了《信阳市中心城区
2010

年内河治理工作方案》。河区、平桥区、

羊山新区的负责同志在会上就内河治理
工作做了表态发言。

2010

年，中心城区内河治理工作主
要是完善上游，做好中游、下游河段治理
工作，解决河道行洪不畅的瓶颈问题，同
时做好各内河清淤和阻水物的拆除、道
路排水设施清淤疏通等工作。 其主要任
务为： 一是对五里沟铁路涵至望贤桥段
2466

米、中环路至铁路涵段
1900

米，青
龙河华联仓库小桥至望贤桥段

1335

米，

棉麻沟工区路以北棉麻仓库段
312

米、

棉麻沟航院围墙至河口段
800

米，平
西沟龙江路至河口段

3255

米等
4

条
内河部分河段实施治理， 治理河道总长

10068

米。二是对重点河段阻水桥涵、建
筑物、构筑物实施拆除。三是对城区内河
进行清淤。 四是对城区主次干道排水设
施进行清淤和疏通。 五是完善羊山辖区
五里沟、青龙河

2009

年二期工程建设工
作。 六是对具备施工条件的内河沿岸进
行绿化、硬化、亮化建设。

郭瑞民指出，内河是城市水系的一
个重要组成部分，对一个城市的建设和
发展起着重要作用。 前几年，我们集中
抓了河治理，使城市的面貌发生了很
大变化。 我们一定要完成内河治理任
务，进一步完善城市功能，提升城市形
象。

郭瑞民强调， 巩固成绩需要继续抓
好内河治理。内河的治理必须一鼓作气，

通过几年的努力， 彻底完成治理任务，消
除和减少暴雨天气对中心城区内涝的隐
患威胁。 如果内河治理不好，相当一部分
城区的民生就难以改善，影响着老百姓的
生产生活。治理好内河就是解决老百姓最
直接、最现实的问题。 中心城市涉及的两
个区及管理区和各相关部门一定要主动
承担责任，把实事办好。 （下转第二版）

河区财政收入实现开门红
今年前两个月，全区一般预算收入和税收收入居全市各县区之首

本报讯（汤红涛）今年前两个月，河
区经济延续

2009

年企稳回升态势， 财政
收入大幅攀升，一般预算收入完成

5525

万
元，同比增长

62.8%

。 其中：税收收入完成
5010

万元，同比增长
75.4%

，税收收入占一
般预算收入比重达

90.7%

， 一般预算收入
和税收收入实现了开门红，在全市各县区

中名列第一。

财政收入的快速增长来自于区域经
济的持续协调发展。 河区坚持强化经
济调控，深入开展“企业服务年”活动，全
面排查企业生产、 经营中存在的问题，限
期解决， 帮助企业解决了一大批实际困
难。今年以来，同合车轮、华新水泥等工业
企业产销两旺，西亚超市、银珠广场等商
业企业人流如织，“茶、果、菜”等农业生产
形势喜人，全区经济形势在去年逆势上扬
的基础上呈现又好又快发展的局面。初步
统计数据显示，全区

1

月至
2

月经济运行
多数指标的增幅高于全市平均水平。 其
中， 规模以上工业实现产值

2.8

亿元，同
比增长

28%

； 社会消费品零售总额完成

13.7

亿元，同比增长
19.2%

。

今年，一批重点项目的迅速推进也成
为河区改善民生、扩大内需、拉动投资
的重要支撑和财税、就业的增长点。 该区
狠抓项目的调度， 着重做好项目的策划、

项目建设条件的落实、项目建设环境的改
善，全力争取建设项目早开工、早建成、早
受益，确保经济持续发展。目前，全区重点
项目建设突飞猛进，

1

月至
2

月完成招商
引资

1.9

亿元，金牛产业集聚区建设完成
“一纵三横” 主干道框架，

11

家企业即将
入驻；“金牛国际”项目和广义标准化林茶
示范基地建设快速推进；火车站区域改造
工地热火朝天……河区区域经济发展
初步形成了新型工业、特色农业和三产服

务产业结构层次稳步提升、结构独具特色
的格局。

在良好的发展势头上，该区把财政目
标任务层层分解、层层落实，目标到岗，责
任到人，对任务做到早调度、勤督促、重协
调。 各征收部门也结合各自实际情况，认
真落实目标任务，变压力为动力，积极挖
掘税源潜力，强化税收征管，积极组织收
入入库，确保了财政收入的快速增长。
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本报讯（记者吴菲）

3

月
17

日上午，

信阳市鸡公山文化旅游综合开发试验区领导
小组召开工作会议， 听取试验区各项工作进
展情况汇报，部署下一步工作。市委书记王铁
在讲话中强调，要抢抓机遇，乘势而上，把试
验区建设推向前进。

市长郭瑞民，市委常委、常务副市长李广
胜，市委常委、市委秘书长冯鸣，市委常委、宣
传部长、副市长张春香

,

市政府副市长李水和
试验区领导小组成员单位负责同志参加会议。

会议由冯鸣主持。

会议听取了鸡公山试验区近期工作开展情
况和市发改委、市财政局、市交通局、鸡公山管理
区等领导小组成员单位有关工作进展情况汇报。

王铁在讲话中充分肯定了近期试验区资
源整合、 规划设计、 基础设施建设等一系列工
作。 他代表市委、 市政府向大家表示真诚的感
谢。 王铁指出，要领会、传达、贯彻好省委、省政
府领导和港中旅集团关于鸡公山开发的思路和
意见精神， 围绕“中国山地国际旅游度假试验
区”的概念，大做、特做，做好鸡公山开发文章。

就做好下一步工作，王铁强调，必须抢抓
机遇，乘势而上；必须诚心合作，强力推进；必
须狠抓基础，提供坚强保障；必须完成好当前
任务，确保开局大捷。

王铁说， 鸡公山的文化旅游开发是信阳
市一件重大的事情， 它关系着全市产业结构
的调整、文化旅游事业和经济社会的发展。去
年省里做出成立鸡公山文化旅游综合开发试
验区的决定，并极力促成港中旅集团的加盟，

这是千载难逢的机遇。我们要抓住机遇、乘势
而上，昂起鸡公山文化旅游开发的龙头，推动
信阳的发展。

王铁说， 与港中旅集团鉴署战略性框架
合作协议只是迈开了万里长征的第一步，我
们要真心诚意地合作， 把一切基础工作做到
前面，资源整合到位，配套建设到位，创造最
好的条件，做好每一件事，让合作伙伴充分感
受到信阳的诚信。 资源整合、温泉勘探、道路
建设、水电、资金保障等工作都要抓好。 明港
机场建设争取下月初开工，要想尽一切办法，

确保高速通道、快速通道、机场通道年底前建
好，通往景区的高速公路今、明两年要建好。涉及哪个部门的，哪个
部门想办法，坚决完成任务。当前要做好茶文化节期间中国鸡公山
“茶与世界”高峰论坛的各项筹备工作，确保试验区建设开局大捷。

郭瑞民在会上强调， 鸡公山试验区建设的各项工作进展良好，要
在现有基础和条件之上，抓紧概念性规划编制、论坛筹备、资源整合，

抓紧推动与港中旅的合作，抓紧落实资金，抓紧配套设施建设。郭瑞民
指出，试验区要积极运作起来，发挥融资平台的作用，多渠道筹资。

张春香、李水也就试验区建设提出了要求。

“华英农业”富民计划正式启动实施王铁在动员大会上号召

坚定不移地执行好计划 创造和谐幸福的美好明天

本报讯（记者吴菲）“从今日始，‘华英农业’富民计划
正式启动实施。 我相信，只要举全市之力、集全市之智，众志
成城、坚定不移地执行好计划，就一定能够在信阳这片大地
上，形成春江水暖的大好局面，创造和谐幸福的美好明天！ ”

3

月
17

日下午，信阳市实施“华英农业”富民计划动员大会
在潢川县召开。 市委书记王铁在动员讲话中号召全市上下
统一思想，形成共识，实施好“华英农业”富民计划，助推我
市改革试验，增辉魅力信阳建设。

市长郭瑞民在讲话中强调，全市上下一定要鼓足干劲，奋
力拼搏，全力推动“华英农业”富民计划的实施，力争早结硕

果，早见成效，全市农村改革试验再夺新胜利。

会议由市委副书记王道云主持。市委常委、常务副市长李
广胜宣读了《信阳市委、市人民政府关于实施“华英农业”富民
计划的若干政策意见》。市委常委、市委秘书长冯鸣，市人大常
委会副主任李军，市政府副市长李水，市政协副主席任宏业出
席会议。

华英集团、潢川县、市农村信用联社、市农业银行、市国土
资源局的负责同志和养殖户代表作了大会发言。

谈一谈说法、说一说算法、讲一讲干法。 王铁在会上阐述
了“华英农业”富民计划的理念，向大家算了华英富民账，强调

要出实招、用实劲，把这一计划扎扎实实地实施好。

王铁说，“华英农业”富民计划，也叫华英“

111333

”计划，

即
2

年至
3

年内，华英的主营收入超过
100

亿元，出口创汇
超过

1

亿美元，在全国建立超过
1000

家的连锁店，年屠宰
加工能力超过

3

亿只， 年利税超过
3

亿元， 带动富裕农民
30

万户。 国家政策好，政府决心大，企业优势足，社会反响
强，作为老区成长起来的“农”字号企业，华英集团经过近
20

年的发展， 已经具备了比较坚实的基础， 也有很多有利
的条件，完全可以引领全市农村经济的发展，尤其是引领农
业产业化发展，引领农村改革发展综合试验区的发展。

讲话中，通过算富民账、改革账、经济账、社会账，王铁指
出，实施“华英农业”富民计划，方向完全对头，潜力巨大、空间
巨大、效益巨大，非常切合信阳农业大市的实际。

王铁强调，实施“华英农业”富民计划，是加快信阳由农业
大市向农业强市、 工业小市向工业大市跨越的一项重要决策
部署，是市委、市政府在农村改革发展新的历史时期作出的重
大战略举措。它不仅仅是潢川的事，更是全市的事。全市上下
一定要把这项工作摆在突出位置，坚持政府推动，坚持企业主
导，坚持农民主体，坚持市场运作，坚持政策扶持，强化组织领
导，搞好协调配合，出实招，用实劲，把这一计划实施好。

郭瑞民在讲话中强调，要高度重视、强力推进“华英农业”

富民计划，确保实效。他说，实施“华英富民”行动计划是市委、

市政府立足信阳实际作出的一项重大战略决策部署， 是推进
农村改革试验的重要抓手，是推进结构调整的重要举措，是推
进农民增收的重要工程， 全市上下一定要从战略和全局的高
度，充分认识“华英农业”富民计划的重要意义。全市上下务必
采取超常措施，突出工作重点，切实做大做强华英产业，放大
华英产业效应，最终实现产业富民的目的。 要强龙头、增强带
动能力，强基础、增强支撑能力，强服务、增强保障能力。

郭瑞民指出，实施华英“

111333

”计划，是华英发展的一件
大事，是潢川的一件大事，也是我市当前推进农村改革发展综
合试验区建设的重要举措。各级各部门一定要高度重视，精心
组织，积极推进，确保这项富民计划实施好、落实好。要加强领
导，细化责任，形成合力，严格考核，全力推动计划的实施，早
结硕果，早见成效。

王道云在讲话中强调，要把思想认识提高到市委、市政
府的重大决策上来，高度重视，精心组织，尽快实施，坚决抓
好“华英农业”富民计划，全力打造好信阳农业产业化的“航
空母舰”，带动更多的农民发财致富奔小康，为河南省农村改
革发展综合试验区建设、为实现三大跨越、为魅力信阳建设
作出贡献。

信阳军分区举行新营区落成典礼仪式

曾庆祝罗爱国王铁郭瑞民王道云等出席
本报讯（孙明江）锣鼓喧天，鲜花簇簇。

3

月
17

日上午， 信阳军分区隆重举行新营
区落成典礼仪式。 济南军区原副参谋长曾
庆祝，河南省军区副司令员罗爱国，市党政
军领导王铁、郭瑞民、王道云、李广胜、李功
勋、马启明、冯鸣、乔新江、高俊峰、张春香、

方波、夏世富、韩强毛和军分区原政委王争
亚出席落成典礼，省军区各师级单位领导，

各县（区）委、县（区）政府领导，市直各单位
及中央、省驻信单位，院校、公司、企业的领
导，驻信部队各单位领导以及县（区）人武
部、 军分区干休所的军政主官参加落成典

礼。

典礼仪式由信阳军分区司令员夏世富
主持。

韩强毛在致辞中代表信阳军分区向关
心支持军分区新营区建设的各级领导、各
界朋友表示衷心的感谢。 他指出，军分区机
关喜迁新址，硬件建设得到质的飞跃，这为
军分区整体建设又好又快发展打下了坚实
基础。 信阳军分区决心借营区搬迁的东风，

以解放思想为先导，以使命课题为牵引，瞄
准弱项打基础，抬高标准搞建设，严格管理
抓安全，开拓创新谋发展，全面提高应对多

种安全威胁、完成多样化军事任务的能力，

使军分区部队和民兵预备役建设能够取得
新的更好的成绩。

罗爱国在落成典礼仪式上发表了热情
洋溢的讲话， 他说今天是农历二月二龙抬
头的日子，也是个喜庆的日子。 今天我们在
这里隆重举行信阳军分区新营区落成典礼仪
式， 省军区领导机关对信阳军分区新营区落
成表示热烈的祝贺！ 对市委、市政府及有关局
委表示衷心的感谢！ 军分区新营区的投入使
用，从根本上改变了军分区过去办公条件相
对落后、低层次徘徊的局面，（下转第二版）
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月
17

日下午，信阳市实施“华英农业”富民计划动员大会在潢川县文化会展中心召开。 本报记者吴菲摄

编者按：今年以来，河区坚持
以服务企业发展和推进项目建设为
工作抓手， 经济发展保持了积极向
上的良好态势。

1

月至
2

月，该区一
般预算收入与税收收入在全市各县
区名列榜首。 本报今日刊发报道。

在信阳市“华英农业”富民计划动员大会上的讲话

（

2010

年
3

月
17

日）

王铁
同志们：

今天， 我们在这里专门召开信阳市
“华英农业”富民计划动员大会，这既是
一次动员会，又是一次誓师会，更是一次
进军会， 主要任务就是动员全市上下实
施“华英农业”富民计划，以助推农村改
革试验，增辉魅力信阳建设。

3

月
1

日，

在全市试验区建设大会上， 我就实施华
英“

111333

”富民发展规划进行了重点强
调。

3

月
9

日，我们又带领市四大班子领
导、市直有关部门负责人，在华英集团主
持召开了“华英农业”富民现场办公会，

之后我们又召开了一系列会议。 充分体
现了市委、 市政府对这件大事的高度重
视，并决定今天在这里召开这次大会。

刚才，华英集团、潢川县作了表态发
言，新老养殖户代表现身说法，介绍了他
们的做法和体会， 我感到大家对实施
“

111333

”富民计划的认识程度较以前有
了很大的提高，措施上更加到位。瑞民市
长也作了很好的讲话，讲得很具体、很实
在，希望大家要认真抓好落实。 下面，我
再讲三点意见：

一、谈一谈说法
去年

3

月份，我首次提出让“华英富
庶潢川” 这个理念， 这是一个富民的理
念，是一个发展的理念，也是一个执政的
理念。在今年

2

月
2

日的市委常委会上，

大家一致讨论通过了华英“

111333

”计
划，或者叫华英腾飞工程。最近大家又进
一步统一了思想， 认为应当叫“华英农
业”富民计划，也就是通过做大做强“华
英农业”这个品牌，确保潢川收益、全市
广大农民受益。“

111333

”是什么？有部分
同志过去听过， 但还有很多同志不了解
这个概念， 这个计划就是

2

年至
3

年内
华英要实现“

111

”、“

333

”。 所谓“

111

”就
是

2

年至
3

年内华英的主营收入超
100

亿元，出口创汇超过
1

亿美元，在全国建
立超过

1000

家的连锁店；

3

个
3

就是年
屠宰加工能力超过

3

亿只，年利税超过
3

个亿，带动富裕农民
30

万户。这就是华英
“

111333

”富民计划，简称“

31

”、“

33

”富民
计划。其目的就是要通过放大华英产业效
应，带动全市农业产业化的蓬勃发展，最
终实现富裕全市人民的目的。 作为信阳
革命老区成长起来的“农”字号企业，华

英集团经过近
20

年的发展，已经具备了
比较坚实的基础，也有很多有利的条件，

完全可以引领全市农村经济的发展。

一是国家政策好。近年来，国家高度
重视“三农”工作，从连续多年出台的中
央一号文件到十七届三中、四中全会，都
体现了国家对“三农”政策的稳定性、连
续性和优惠性。当前，乘着国家政策的东
风， 华英集团的发展又迎来了一个新的
发展春天。从今年的中央一号文件来看，

国家明确提出：“支持龙头企业提高辐射
带动能力，增加农业产业化专项资金。 ”

这让我们龙头企业吃了一个定心丸。

省政府制定的《河南省现代畜牧产业发
展规划》，着眼建设现代家禽产业优势
集聚区， 在全省规划布局了

15

个水禽
基地， 而信阳市就占

7

个， 分别是潢
川、罗山、光山、商城、淮滨、息县、固
始。 对这些基地，省里将在资金投入、

项目建设、保障机制上出台更加优惠的
政策措施， 如实施年生产加工

10

亿只
优质肉禽产业化工程，促进肉禽产业快
速扩张，扶持肉禽养殖场区建设规划总
投资达

44.4

亿元等。这些政策和措施，

都为华英的“

111333

”计划提供了良好
的政策机遇。

二是政府决心大。去年，“华英农业”

顶住了世界经济寒流的冲击， 在逆境中
成功实现了上市，融入了国际大循环。这
不仅是华英的、潢川的骄傲，更是信阳
的、全国的骄傲。 试想，从

20

年前一个
小作坊，到现在的上市公司，华英的成
长就像一个孩子， 在

20

年的风雨中从
牙牙学语渐渐长大。 我们有责任、有义
务把它扶上马，送一程，让它再腾飞。

实施好华英“

111333

”富民计划，将会加
快信阳由工业小市向工业大市、农业大
市向农业强市跨越，更是信阳加快农业
产业化进程的重要组成部分。 所以，在
今年的《市政府工作报告》中，我们要
把实施华英“

111333

”富民计划作为“十
大项目”之一重点实施好，要作为农村
试验区建设的一项重要内容抓。 这个
计划抓好了，农业产业化的龙头就能高
高昂起，新农村建设的产业支撑就能够
深深扎根。

（下转第二版）
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今天距第十八届国际信阳茶文化节还有

41

天

距百花馆、 百花之声竣工还有
33

天
距百花城国土地质博物馆竣工还有

31

天
距百花城城市规划展示馆竣工还有

28

天
距百花会展馆竣工还有

33

天

河河河河河河河河河河河河河南南南南南南南南南南南南南仰仰仰仰仰仰仰仰仰仰仰仰仰天天天天天天天天天天天天天雪雪雪雪雪雪雪雪雪雪雪雪雪绿绿绿绿绿绿绿绿绿绿绿绿绿茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶茶叶叶叶叶叶叶叶叶叶叶叶叶叶有有有有有有有有有有有有有限限限限限限限限限限限限限公公公公公公公公公公公公公司司司司司司司司司司司司司提提提提提提提提提提提提提示示示示示示示示示示示示示您您您您您您您您您您您您您：：：

：：

：：

：：

：：

：

：

电话：0376—4177288� � 传真：0376—4992736


